



Referenz

Murg-Auen-Park, Frauenfeld

Auftraggeber	Kanton Thurgau, Amt für Umwelt, Abteilung Wasserbau, Marcel Tanner Frauenfeld, Amt für Freizeitanlagen und Sport, Fabrizio Hugentobler	
Leistungen bhateam	Vorstudien, Projektierung, Ausschreibung, Realisierung	
Projektleitung	Christian Herrmann, Dipl. Ing. ETH/SIA Martin Berther, BSc ZFH in Bauingenieurwesen	
Bauleitung	Martin Berther, BSc ZFH in Bauingenieurwesen	
Projektbeschreibung	Vor der Haustür der Frauenfelder Bevölkerung entstand eine naturnahe Parkanlage für alle Generationen. Die Murg wurde aus ihrem starren Korsett befreit und windet sich nun als neuer Altlauf durch den natürlichen Auenwald. Dank der Sanierung und Rekonstruktion des historischen Fabrikkanals bleibt er als Industriedenkmal erhalten. Ein neuer Holzpavillon bietet Möglichkeiten für Veranstaltungen. Drei neuen Brücken überqueren den Altlauf und schliessen eine Wanderweglücke. Das Projekt zeichnet sich durch hohe Interdisziplinität aus. Zur Lösung von Problemstellungen wurde das breite Ingenieurwissen aller Fachbereich benötigt. Die Gesamtprojektleitung erfolgte über Stauer & Hasler Architekten AG.	
Projektumfang	Wasserbau: 2.4 Mio. SFr., Park: 4.2 Mio. SFr.	
Zeitraum	2011 - 2012	Sanierung Mühlewieskanal (Projekt-/ Bauleitung)
	2013	Pavillon (Baukontrolle)
	2011 - 2015	Revitalisierung Murg / Wege, Plätze und Sturzbach
	2014 - 2015	Brücken (örtliche Bauleitung)
	2019	Brücke Mühlewieskanal (Projekt-/ Bauleitung)
Auszeichnungen	Goldener Hase 2016 Kategorie Landschaft, Hochparterre Schulthess Gartenpreis 2017, Schweizer Heimatschutz	

